

**PROYECTO “AULA DE DERECHOS HUMANOS”
JORNADA DE INAUGURACIÓN DEL PROYECTO**

FECHA: MARTES, 29 DE ABRIL
LUGAR: REAL E ILUSTRE COLEGIO DE ABOGADOS DE ZARAGOZA

PROGRAMA

12.30 – 13.00 MESA DE APERTURA

Carlos Carnicer Díez – Presidente del Consejo General de la Abogacía Española

Antonio Morán Durán – Decano del Real e Ilustre Colegio de Abogados de Zaragoza

Carles MacCragh Prujà – Vicepresidente de la Fundación Abogacía Española

13.00 – 14.00 MESA REDONDA “ABOGACÍA Y DERECHOS HUMANOS”

Pascual Aguelo – Abogado, Presidente de la Subcomisión de Extranjería del Consejo General de la Abogacía Española - Trata, Centros de Internamiento de Extranjeros, Extranjería.

Torcuato Recover – Abogado, Coordinador de la Red de Juristas de la Confederación Española de Organizaciones en favor de las Personas con Discapacidad Intelectual – Las personas con discapacidad intelectual ante el procedimiento penal y las instituciones penitenciarias.

Paloma Soria – Abogada senior de Women’s Link Worldwide - Mecanismos internacionales de justicia y reparación para mujeres víctimas de violencia de género.

Moderador: Carles MacCragh

14.00 – 16.30 PAUSA PARA COMIDA

16.30 – 19.00 CONTINUACIÓN: “DEUDORES HIPOTECARIOS Y ALTERNATIVAS A LOS DESAHUCIOS”

Miquel Samper – Abogado, Presidente del Consejo General de la Abogacía Española de Colegios de Abogados de Cataluña – Las Oficinas de Intermediación Hipotecaria

Jaume Pich – Abogado – Alternativas para los deudores hipotecarios

Roser Gómez – Abogada – Alternativas para los deudores hipotecarios

Moderador: Carles MacCragh

PROYECTO “AULA DE DERECHOS HUMANOS”

- **Antecedentes**

La jornada del día 29 de abril en el Real e Ilustre Colegio de Abogados de Zaragoza se ha programado para inaugurar el proyecto “Aula de Derechos Humanos” de la Fundación, que comenzamos en este 2014 de acuerdo a nuestro Plan de Actuación, pero que tiene su origen en una serie de Jornadas que desarrollamos en 2012 y 2013 bajo el título “Crisis económica y Derechos Humanos”.

Aquellas jornadas fueron concebidas para llamar la atención sobre posibles retrocesos en derechos en nuestro país a consecuencia de la situación de crisis económica, centrándonos principalmente en las consecuencias sobre los colectivos más vulnerables y más expuestos a las consecuencias del paro, los recortes y también las malas prácticas de las instituciones y otros agentes. Así, las jornadas abordaron cuestiones tan actuales y preocupantes como los desahucios de deudores hipotecarios, los Centros de Internamiento de Extranjeros (CIEs), la lacra de la trata con fines de explotación, los asuntos sin resolver sobre los menores ante la justicia, o sobre los enfermos mentales y personas con discapacidad intelectual y su tratamiento penitenciario...

Para este año 2014 hemos modificado el formato de estas jornadas para aproximarlas más a la figura del abogado y a su función social. En primer lugar, se harán en colaboración con los Colegios de Abogados que estén interesados en el tema, y en su sede, en lugar de en Madrid. Y en segundo lugar queremos incorporarle un módulo de carácter formativo dirigido a los abogados que llevan casos de las cuestiones que se abordan (normalmente abogados del turno de oficio) u otros interesados.

- **Jornadas estándar del Proyecto “Aula de Derechos Humanos”**

Los jornadas habituales del proyecto constarán de: 1) una rueda de prensa o mesa de presentación de carácter divulgativo sobre el tema que se aborda, que buscaría lanzar un mensaje desde el Colegio y la Fundación a la ciudadanía en general, a las asociaciones y ONGs interesadas, y por supuesto a los abogados y otros profesionales del derecho, entre otros, en la que es fundamental la participación de los medios de comunicación; y 2) una mesa de carácter formativo dirigida a un grupo de abogados que lleven casos de la materia en cuestión y que debería tener lugar en un aula destinada a formación o sala de características similares.

- **Sobre la jornada del día 29 en Zaragoza**

La jornada del día 29 no tendrá el formato de las venideras dentro del proyecto, ya que simplemente se trata de una jornada que sirve de inauguración al proyecto.

Constará de una mesa de apertura, que contará con la presencia de Carlos Carnicer, Presidente de la Fundación y el Decano del REICAZ.

Posteriormente se sucederán dos mesas redondas que abordarán diversas temáticas que el proyecto “Aula de Derechos Humanos” pretende llevar a diversos Colegios de Abogados a lo largo de 2014.